
Homélie du Saint Jour de Noël 2018  

 

Chers frères et sœurs,  

 

La nuit dernière, nous avons célébré avec joie et ferveur la 
naissance du Sauveur. L’évangile d’hier nous parlait de la naissance de 
Jésus à Bethleem et celui d’aujourd’hui semble être bien loin de la belle 
histoire de la naissance, avec l’âne, le bœuf, les bergers et la 
mangeoire. Aujourd’hui, l’évangile, on peut le dire, est un traité 
théologique sur l’incarnation du Fils de Dieu.  

L’évangile d’hier, c’était Jésus né dans une mangeoire et 
aujourd’hui c’est le Verbe s’est fait chair. En fait, il ne faut pas les 
opposer. Ce même Jésus qui est né dans la mangeoire est le même 
Verbe de Dieu fait chair. Il ne faut pas opposer Jésus homme de Jésus 
Dieu. C’est notre foi. Nous croyons que Dieu s’est fait homme dans la 
personne de Jésus, la deuxième personne de la Sainte Trinité. Notre 
société et parfois nous-mêmes, préférons, si j’ose dire ainsi, le Jésus 
homme. C’est plus facile. Il est comme nous… Mais nous oublions 
parfois sa divinité et sa puissance. Mais une puissance humble, une 
puissance dans sa capacité d’aimer et de pardonner. C’est cela la 
puissance de Dieu fait homme : c’est l’humilité. Il suffit de regarder la 
crèche.    

Les textes de ce jour solennel nous parlent de Jésus comme 
l’envoyé de Dieu, comme sa Parole. Jésus est la Parole de Dieu. Fêter 
Noël c’est avant tout fêter la Parole de Dieu, cette Parole qui prend corps 
dans chacune de nos vies. Oui Jésus prend corps dans chacun de nous, 
Jésus s’identifie à celui qui est exclu, pauvre, humble. Et à notre tour, 
nous pouvons nous identifier à Lui, par notre accueil de la Parole de 
Dieu et de l’Eucharistie, nous devenons des crèches, des porteurs 
des Jésus, nous devenons des Christophers : porteurs du Christ. 
Quelle belle mission que le Seigneur nous confie ! Nous portons Jésus 
en nous, nous devons l’apporter aux autres, alors comment apporter 
Jésus aux autres si nous ne sommes pas attachés à la prière ? comment 
apporter Jésus au monde si on ne partage pas notre joie d’être 
chrétien ? comment apporter Jésus au monde si nos paroles et nos 
comportements montrent l’inverse ? Comment apporter l’espérance et la 
confiance dans un monde d’incertitude et de pessimisme ? 

 

 



 

 

 

Le Pape François nous invite, en ce temps de grâce, à méditer sur 
le cadeau que Dieu fait pour nous dans cet Enfant Dieu. « Le Grand 
cadeau de Bethleem est une énergie spirituelle, une énergie qui nous 
aide à ne pas nous enfoncer dans nos fatigues, dans nos désespoirs, 
dans nos tristesses, parce que ce cadeau est une énergie qui réchauffe 
et transforme le cœur. »  

Si Dieu s’est fait homme et si nous voulons être semblable à Lui, il 
nous faut nous aussi nous abaisser et être humbles. Un orgueilleux ou 
quelqu’un de hautain ne ressemble pas à Dieu. Le chrétien n’est pas 
meilleur que les autres, un vrai chrétien est celui qui imite Jésus, 
c’est celui qui sert et qui s’abaisse. Orgueil et chrétien ne vont pas 
ensemble. Oui chers amis, soyons tous des serviteurs de Dieu et des 
uns des autres.  

Dieu compte sur nous, chers frères et sœurs, que notre visite à la 
crèche transforme notre regard en regard d’amour et de tendresse 
pour le monde et pour ceux que nous rencontrons à l’exemple de 
Dieu qui a envoyé Jésus par amour pour l’humanité. Joyeux et Saint 
Noël à tous ! 
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